



Toujours plus de musculation en Ile-de-France – Démarche Congrès

“Un temps de réflexion et d'expérimentation pour se poser et questionner notre projet, un peu comme le renouvellement du projet social.”

Témoignage de la Commission LCD d'Ile-de-France

**ET POUR VOUS,
C'EST QUOI LE CONGRÈS ?**
DES CENTRES SOCIAUX
& SOCIOCULTURELS DE FRANCE

FÉDÉRATION DES CENTRES SOCIAUX
DE SEINE SAINT DENIS

93320 LES PAVILLONS SOUS BOIS

Date de début : 01/01/2021

Référent(e) de l'action
Commission LCD d'Ile-de-France

RÉSUMÉ

Pour beaucoup, la crise sanitaire a renforcé et creusé des inégalités qui étaient déjà présentes. Au courant de l'année 2020, la commission Lutte contre les discriminations d'Ile-de-France a ainsi relevé de nombreuses situations de stigmatisations, de discriminations et d'injustices. Afin de mieux préparer les acteur.rice.s des centres à y faire face, la commission a ainsi pensé un cycle de conférences-débats qui permet d'appréhender et d'analyser ces situations de dominations, d'exclusions et de violences pour renforcer les capacités d'actions de chacun.e sur ces enjeux.

Propos recueillis auprès de la commission Lutte contre les discriminations d'Ile-de-France

Quelle est la situation de départ qui a motivé le projet ?

Au courant de l'année 2020, la commission Lutte contre les discriminations d'Ile-de-France a échangé à plusieurs reprises au sujet des impacts de la crise sanitaire sur les réalités des professionnel.le.s, des bénévoles, des habitant.e.s du réseau des centres sociaux. De nombreuses situations de stigmatisations, d'inégalités, de discriminations et d'injustices ont été relevées, révélées ou renforcées sur nos différents territoires. Des rapports sociaux et de pouvoir se sont transformés ou accentués.

Ainsi, la non prise en compte de la question, son caractère sensible comme le flou et la complexité de certaines notions entraînent une difficulté d'appropriation, qui ont contribué à motiver ce projet.

Qu'avez-vous mis en place

Pour outiller au mieux les acteur.rice.s des centres sociaux dans ce contexte, la commission a pensé un cycle de conférences-débats qui permet d'appréhender et d'analyser ces situations de dominations, d'exclusions et de violences, pour renforcer les capacités d'actions de chacun.e sur ces enjeux.

L'objectif de cette musculation citoyenne est donc de connaître des notions, comprendre des mécanismes, regarder la « réalité » sous des prismes différents (lunettes sociales), partager des points de vues, des énergies et des ressources.

La première conférence-débat de ce cycle s'est déroulée le 4 mars 2021 avec Catherine Neveu, anthropologue et allié du réseau des centres sociaux. Elle a amené à décortiquer les notions de discriminations, de justice sociale redistributive et de justice sociale de reconnaissance mais aussi d'aborder les questions de discriminations systémiques et intersectionnelles. Cet espace d'échanges a permis :

- De nous muscler en termes de compréhension et d'analyse



- D'échanger entre acteur.rice.s des centres sociaux sur les réalités qui nous portent et nous importent
- De créer du commun en termes de référentiel de pensée et d'action, et en terme de perspective

En plus des conférences, ce sont également des formations, des supports, des jeux et des méthodes d'animation qui ont été mis en place grâce à la commission régionale qui agit et prends le temps de faire comprendre, de former, de formaliser les apports et de tester des manières différentes de faire.

Quels moyens ont été mis en oeuvre ?

L'action va-t-elle se poursuivre ?

Aujourd'hui, la dynamique régionale est encore présente et le sujet n'est pas prêt de se tarir donc oui, l'action va se poursuivre.

Quels conseils donneriez-vous à des personnes qui voudraient suivre vos traces ?

Tenez bon, certains sujets sont plus difficiles à tenir sur la durée. La question de l'égalité est centrale dans le positionnement des centres, c'est un sujet potentiellement conflictuel, mais comme tous les sujets essentiels. Le croisements des regards et la prise en compte de la parole des premier.e.s concerné.e.s permettent de partager les vécus, les perceptions, les parallèles avec d'autres injustices et les mobilisations individuelles et collectives.

Galerie d'image

Retrouvez plus d'informations et participez sur la plateforme, lien direct vers la fiche action :
<https://www.cestpossible.me/action/toujours-plus-de-musculation-en-ile-de-france-demarche-congres/>